

Abschlussandacht

Impuls (Saskia) Band des Friedens

In der Mitte liegt ein in viele Teile zerschnittenes weißes Band... auf einem großen Teller und die Kerze leuchtet in der Mitte.

Wir beenden diese WGT _ Werkstatt in unser heutiges Programm im Namen des Vaters, des Sohnes und der Heiligengeistkraft – Amen!

Lied: Dein Wort durchbricht die Dunkelheit des Lebens (14)

In dem Brief von Paulus an die Epheser 4, 2-3 heißt es: **Ertragt einer den andern in Liebe und seid darauf bedacht, zu wahren die Einigkeit im Geist durch das Band des Friedens:**

Dies ist auch das Motto des WGT aus Palästina...“durch das Band des Friedens“... aber was machen wir, wenn kein Friede da ist? Es ist kein Friede! Es ist Krieg! Und dabei denke ich nicht nur an Palästina oder die Ukraine... was machen wir, wenn unter uns und unserem Nächsten kein Friede herrscht?

Nehmt euch bitte alle ein Band von dem Teller! (Der Teller wird herumgereicht)

Dieses Band, ist nur ein Teilstück! Jeder von uns hat einen Teil des Friedens. Paulus fordert die Epheser auf, dass sie einander in Liebe ertragen sollen und das Band des Friedens bewahren sollen...

Nun haben wir alle einen Teil von diesem Band des Friedens in den Händen...

Wenn wir all unsere Stücke wieder durch Knoten miteinander verbinden würden, wäre es ein langes Band, ein Band, das greifbar ist und uns verbindet.

Es wäre ein Band, gezeichnet von Knoten...

Bitte knotet euer Band des Friedens mit euren Nachbar-Bändern auf beiden Seiten zusammen und haltet es fest! (alle im Kreis sind untereinander verbunden – nur ich knote eine Seite noch nicht fest)

Ein Knoten ist eine Stelle, an der das Band etwas dicker ist, eine neue Verbindung die offensichtlich ist, aber es ist eine Verbindung.

So ein Band, ein Band des Friedens kann durch schlechte Erfahrung, fehlende Kommunikation, Grausamkeiten, Kriege, Terror, Unterdrückung und vieles mehr zerreißen! Oftmals kann es nicht mehr zusammengefügt werden. Die Enden passen nicht mehr aneinander – nicht mehr nahtlos aneinander!

Ich verbinde das letzte Stück vom Band des Friedens...mit einem Knoten

Wir aber sind auf dem Weg Auf dem Weg mit dem WGT... und verbunden durch den **Wunsch** des Friedens... verbunden durch ... das Band des Friedens, verbunden durch den Glauben an Christus... und wir machen neue Knoten, die die abgerissenen Bänder verbinden in Liebe.... Knoten der Liebe, damit wir untereinander verbunden bleiben und die Hoffnung auf wirklichen Frieden nicht untergeht.

Amen

Lied: Band des Friedens (S. 6)

Gebet

Lieber Gott, Jesus, Heilige Geistkraft,

Du bist bei uns und stehst uns in schweren Zeiten zur Seite, hilfst uns Knoten der Liebe zu knüpfen. Manchmal ist das Band des Friedens so weit auseinander, dass wir es nicht allein verbinden können. Hilf uns und allen Menschen auf der Welt, dass wir alle die Hoffnung auf Frieden nie aufgeben.

Amen.

Gemeinsam beten wir:

Vater unser im Himmel...
geheiligt werde dein Name.
Dein Reich komme.
Dein Wille geschehe,
wie im Himmel, so auf Erden.
Unser tägliches Brot gib uns heute,
und vergib uns unsre Schuld,
wie auch wir vergeben unseren Schuldigern.
Und führe uns nicht in Versuchung,
sondern erlöse uns von dem Bösen.
Denn dein ist das Reich
und die Kraft
und die Herrlichkeit
in Ewigkeit.
Amen.

Lied: Menschheitsfriedenstraum S.20

Frauen aus Palästina beten mit uns:

Gott,

es heißt, dass du früher die Hilfe warst, Gott,
ein Lichtblick und Trost in dunklen Zeiten.

Kannst Du nicht wieder dazu helfen, dass Deine Güte und Kraft trösten?

Wir bitten, führe uns zu dem Leben,
zu dem Du uns berufen hast.

Lass uns stark und widerstandsfähig sein, Gott.
Lass uns werden wie der tief verwurzelte Olivenbaum
mit seinen starken und reife Früchte tragenden Zweigen.

Gott, lass uns durch das Band des Friedens verbunden sein.
Amen

Lied: Der Tag ist um (S.22)

Segen

Ich möchte Euch einen Segen zusprechen und bitte euch dafür aufzustehen.
Haltet mit der rechten Hand nun das Band des Friedens fest und macht aus der
linken Hand eine Schale, mit der der Segen empfangen werden kann:

Wir sind verbunden durch das Band des Friedens, also
geht in Frieden und glaubt fest,
dass Gott euch bei eurem Namen gerufen hat.

Geht in Frieden und entdeckt, wie schön es ist,
Gottes Liebe weiterzugeben.

Geht in Frieden, denn Gott ist bei euch
mit seinem Trost und mit seiner Liebe.
Amen